

COMPROMISION DEL EJERCITO DEL SEÑOR LAUREL

El pueblo debe conocer los objetivos fundamentales del conflicto mundial

La gran necesidad de los filipinos es la comprensión de los objetivos fundamentales del presente conflicto mundial, declaró el Presidente José P. Laurel a los miembros del profesorado y alumnos del Instituto de Entrenamiento para pensionados del gobierno al Japon que le visitaron a las 11 de ayer mañana. "Cuando los hechos concurren, surge la posibilidad de alguna mala inteligencia y esto se debe al hecho de que no se han conocido al punto de vista, dijo el Presidente. "Es menester que los jóvenes filipinos vean al mundo tal como es, comprendan toda la perspectiva de este movimiento mundial que ahora está pasando; para que comprendan no solo al mundo sino a sus propios gran misión y sus elevados ideales."

Conferencia en que darán prestigio a su patria

Dirigiendo la palabra brevemente a los estudiantes que han de constituir el séquito que ha de ser enviado al Japon, el Presidente dijo: "El hecho felicitador por vuestra selección, lo cual significa que habéis de pasar por un entrenamiento muy rigido—espiritual y físico—y que os preparará para el pensionamento en el Japon. Ahora tenemos allí a un (Continúa en la página 3)

Mayor tarifa de alquileres piden

Una petición de reconsideración de las tarifas de alquileres de las nuevas caseras fué presentada esta mañana al Alcalde de Manila por la junta directiva de la Asociación de Proprietarios de Manila, presentando dicha petición como un medio más para contribuir a la campaña de desahucio de los extranjeros. En el extenso memorándum dirigido al Alcalde, los propietarios ofrecen primero su cooperación al Presidente de Filipinas, José P. Laurel, y luego al Alcalde de la Ciudad de Manila Leon G. Guinto, diciendo que del mismo modo que en el pasado, el gobierno debe cooperar con la asociación donde quiera que su ayuda es considerada necesaria. Varias peticiones están incluidas en el memorándum que fué entregado por el mismo presidente de la asociación, Sr. Vicente Arías, entre ellas la prohibición de que se alquilen las nuevas casas al extranjero. Este sistema, según explican los propietarios, resulta una contravención de la orden que prohíbe al extranjero tener de las fincas en la ciudad, puesto que mientras los propietarios dan en alquiler sus casas según la ley, ellos son los que pagan (Continúa en la página 3)

Agentes compradores de arroz se someterán también a entreno

Los representantes de los sociedades cooperativas de los agricultores de Manila que van a ser enviados a provincias para gestionar de los grandes propietarios el cultivo del arroz a sus localidades para la alimentación de los residentes de Manila, serán sometidos a un periodo de entrenamiento en la City Hall, bajo la supervisión de la Oficina de Comercio e Industria. Este entrenamiento se usará en un momento en que dichos representantes serán los que (Continúa en la página 3)

Se renombra al Alcalde y a demas jefes

El Presidente José P. Laurel ha renominado a los señores Guinto como Alcalde de Manila y a José Figueroa como Alcalde auxiliar, según se ha anunciado en Malacañan. Los siguientes funcionarios de la ciudad de Manila también han sido renominados: Victor Altamir, como tesorero de la ciudad; Vicente Orós, como ingeniero y arquitecto de la ciudad; Julio Francia, como tesorero de la ciudad; Jacinto Lorenzo, como comandante de la brigada contra incendios; y Mariano Villanueva, como registrador de títulos de la ciudad.

LAUREL ARENGA A PENSIONADOS

Recto también hablo en la inauguración del instituto hoy

La Insalud a la Madre Patria, bien sea en la hora de peligro o en la hora del mayor éxito ha sido puesta de relieve por el Presidente de Filipinas, don José P. Laurel, en sus mensajes que dirigió esta mañana a los 38 aspirantes filipinos a pensionados en el Japon, cuyo curso de entrenamiento se ha iniciado este día con ceremonias adecuadas en Malacañan.

El Presidente Laurel que ayer exhortó personalmente a los pensionados que la historia que vive en su mensaje este día leído durante las ceremonias por el Portavoz Arsenio M. Luz, de la Junta de Informacion, pidió a los pensionados que "en vuestro periodo de preparación preliminar e inclusive en vuestro periodo de estudio no os estéis esperando que grabéis totalmente en vuestras mentes que tenéis una supremacía, bien sea en la hora de peligro o en la hora del mayor éxito, y esa es vuestra Madre Patria. Quiero que recordéis en todo tiempo que sois los herederos de una tradición inapreciable, la rica tradición de heroísmo y servicio a la Madre Patria, y que es vuestro deber cumplir con el legado que os ha legado a medida que os preparáis para la continuación de la gran obra iniciada por nuestros padres.

Las ceremonias de esta mañana, presididas por el director del Instituto, Dr. Mariano V. de los Santos, comenzaron a las 10 en el salón de recepción de Malacañan. A las mismas asistieron el Portavoz del Japon en Filipinas, Sr. Eyozo Mizuta, el Sr. Benigno S. Aquino, miembros del gabinete, oficiales del Ejército Tailandés y las familias de los pensionados.

Después del saludo a la bendición como número inicial del programa el Director del Instituto Dr. De los Santos pronunció un discurso preliminar diciendo que "una de las más urgentes tareas que como pueblo debemos (Continúa en la página 3)

OTRA CAUSA POR ABUSO DE AUTORIDAD

Sigue viéndose la primera querrela presentada bajo la nueva ley

Otra causa de alegada especulación en arroz se vea mañana a las 9:30 de la mañana, en el segundo sala del tribunal sumario en el City Hall presidida por el Juez Gaudencio Garcia. La querrela en esta segunda causa fué presentada ayer tarde por el abogado especial Arturo M. Tolentino.

Hay dos acusados en esta nueva causa y son Juan P. Soliman y "Pendering", al que "Pendering", este último un desconocido que no ha sido aún arrestado. El proceso se asegura mañana contra Soliman solamente.

Segun la querrela, Soliman y "Pendering", el 25 de marzo de 1944, se confabularon para obtener "John Doe", alias, un estar autorizado para ello por el Administrador de Alimentos. Hechos cometidos con infracción de "John Doe", alias, el artículo No. 1 del Presidente de Filipinas.

El lado humano en la primera causa

La defensa de Pedro Calderon, el alegado comprador de los 70 sacos de arroz envueltos en la primera causa que se ventila ante el Tribunal, (Continúa en la página 3)

La huelga minera inglesa se agrava

(De la Agencia Dome) Londres, 28 de marzo.—La huelga de mineros de carbon ingleses continua no obstante todas las sugerencias de los círculos oficiales y los representantes de las uniones comerciales que han dado al publico inglese una impresión de que la petición del Consejo de la Asociación de Obreros Mineros de Yorkshire de regresar al trabajo ha sido aceptada por todos los grupos involucrados, según un despacho de Londres. Las autoridades han tenido que admitir hoy que ni siquiera el jornal mínimo de cinco libras a la semana concedido a los mineros tiene esperanzas de éxito, sino que por el contrario, la huelga sigue en numerosos centros.

En la región de Barnley, 1,500 mineros de carbon insaltes en el paro, según un informe de la Junta de Pange en la materia de Combustible y Potencia, Comandante. (Continúa en la página 3)

MAS AVIONES ENEMIGOS ABATAN LOS JAPONESES

(De la Agencia Dome) Desde una base japonesa en el Centro del Pacifico, 29 de marzo.—Aviones de combate y baterías lanzatrallas japonesas abatieron dos aviones enemigos y dañaron a uno de una formación de 16 aparatos enemigos, incluyendo ocho B-25 y ocho cazas, que intentaron atacar nuestras posiciones en la Isla de Ponape en la mañana del 27 de marzo. Dos de nuestros aviones se perdieron en este encuentro.

Avión enemigo dañado en el mar. (De la Agencia Dome) Honolulu, 29 de marzo.—Un avión enemigo fué derribado grandemente cuando nuestros cazas interceptaron a cuatro aviones enemigos del tipo B-25 que atacaron Enlapi, en la Isla de Hainan, en la tarde del 26 de marzo. Los datos a nuestras posiciones fueron insignificantes.

Accion cada vez mas intensa para conquistar Imphal

Posiciones estrategicas en los alrededores de la importante fortaleza van cayendo; las tropas de avance se ponen en contacto

(Especial a LA VANGUARDIA) Desde un lugar de la línea del frente indio, 28 de marzo. Mientras una de las escogidas unidades japonesas está avanzando ahora a través de las montañas a unos 30 kilómetros al este de Imphal, otro destacamento ha capturado Hsiawangshu, un punto de concentración enemigo a 40 kilómetros al este de Imphal y está descendiendo a los llanos.

El primer grupo cruzo la frontera indio-birmanesa el 19 de los corrientes y el 24 avanza hasta 30 kilómetros de Imphal. La segunda unidad, ataco Hsiawangshu, el mayor deposito de alimentos del distrito y ocupó el centro el 24 del actual después de vencer una tremenda resistencia de las fuerzas anglo-indias que obtenían armas y municiones desde el aire. La unidad está ahora desplegándose muy cerca de la llanura de Imphal que se extiende a su pie.

Las tropas niponas en contacto frente a Imphal (De la Agencia Dome) Delhi, 28 de marzo.—Columnas volantes combinadas de fuerzas japonesas y del Ejército Nacional Indio, convergen ahora desde el norte y el sur hacia Imphal, la base central inglesa en India durante el estacionamiento del 24 de marzo en un punto de 40 kilómetros al este de la fortaleza enemiga y está ahora preparando para un asalto general contra la base vital del Cuartel

Ejército inglés. Simultáneamente, otra unidad japonesa cayó sobre el llano de Imphal, reduciendo la base de suministros del enemigo en Shangkshak, a 40 kilómetros al este de Imphal, el 24 de marzo. Apisándose una fuerte presión japonesa, nuestra unidad irrumpió en la base enemiga para apoderarse de grandes cantidades de armas y municiones, además de provisiones. La conjunción de las unidades japonesas del norte y sur se efectuó en las tropas que avanzaban hacia el norte desde los sectores Tamau y Taunggan en dirección al sudeste y sur de Imphal, con columnas japonesas que avanzaban hacia el sur en el llano de Imphal desde el noroeste y este de Imphal. La columna del norte, que avanza desde el sector Chindwin a mediados de este mes, atravesó exitosamente las montañas escabrosas y sin caminos para el parecer de pabulo en el nordeste de la cuenca de Imphal. Las fuerzas japonesas están ahora avanzando hacia el nordeste. (Continúa en la página 3)

POR AIRE TRATA DE HUIR DE BIRMANIA EL ENEMIGO

Moviliza bombarderos y aviones de transporte para rescatar a sus tropas paracaidistas ya en inminente peligro de aniquilamiento

(De la Agencia Dome) Delhi, 29 de marzo. Mientras la presión japonesa por momentos sobre la unidad paracaidista enemiga cercada y aislada en los sectores de Katha y Mohynin, en la parte alta de Birmania, el enemigo está tratando de huir por el aire, disponiendo en un esfuerzo de retirar por aire los restos de sus paracaidistas.

Se están movilizando bombarderos y aviones de transporte para rescatar a sus tropas paracaidistas ya en inminente peligro de aniquilamiento. Se están movilizando bombarderos medianos North American B-25 así como transportes no solamente para enviar suministros de toda la línea, y para rescatar a las tropas japonesas y al ejército nacional indio. Mientras tanto los aviones de combate enemigos P-38 y P-40 están tratando de atacar nuestras bases empleando táticas de guerrilla aérea. En el entretanto, con la situación de la guerra cada vez más desfavorable para los anglo-americanos, se prevé un posible aniquilamiento de la unidad de paracaidistas enemiga, se ha sabido que los altos mandos ingles y americanos están tratando de evi-

tar la responsabilidad por el fracaso de sus operaciones conjuntas de enviar paracaidistas a este sector. Se tiene entendido que el Teniente Coronel Joseph Gilbert comandante en jefe de las fuerzas americanas en la India, Birmania y China, perseguido a Lord Louis Mountbatten, comandante en jefe de las fuerzas anti-Eje en el sudeste del Asia, a efectuar un ataque de sorpresa contra las fuerzas japonesas mediante el empleo de unidades de helicópteros por primera vez en este teatro de guerra. Por su participación en esta campaña, Lord Mountbatten se ve obligado a cargar con mayor culpa de la guerra japonesa que emplear unidades paracaidistas inglesas estacionadas en el este de la India. Por otro lado, los japoneses están tratando de evi-

Los nipones han irrumpido ya en Ukhral, admite Mountbatten

(De la Agencia Dome) Delhi, 28 de marzo.—Los cuarteles generales de Lord Louis Mountbatten anuncian que las fuerzas japonesas irrumpieron a través de las colinas de la frontera del norte de Ukhral, en el este de la India y estaban combatiendo contra fuertes unidades británicas que defendían la frontera cubren ahora un frente de 100 millas desde las casacas Somra en el norte hasta Tiden en el sur. El golpe aurífero en los Estados Unidos con motivo de la penetración de las fuerzas japonesas en la India se refleja en un editorial en el New York Times, según un despacho recibido ayer. (Continúa en la página 3)

CHURCHILL SE DESEÑA EL POPULAR EN EL FRACASO DE ITALIA

Admite en la Cámara de los Comunes que la compañía no ha podido ser más rápida; muy difícil situación, dice un corresponsal

(De la Agencia Downey)
Estocolmo, 25 de marzo.—El Primer Ministro inglés Winston Churchill declaró ante los Comunes hoy, "yo ciertamente no he podido ser más rápida; muy difícil situación, dice un corresponsal". Dos noches después puede volver a su posición original si fuese necesario para hacer frente a una posible ataque en la cabeza de puente.

Por el contrario el anti-Eje teme que movilizar sus tropas desde la cabeza de puente hasta el quinto ejército o viceversa, por medio de una ruta rápida. El corresponsal dice pessimísticamente que no será extraño si una división tardase una semana para tratarse de una fuerza a otra.

El corresponsal dice que el tremendo bombardeo de Casinno no llenó las esperanzas que se concebían bajo dos aspectos. En primer lugar, el bombardeo considerable de alemanes escondidos en cuevas y túneles, escapó al bombardeo y salió de sus escondites para atacar a las tropas pasadas olas de tropas de infantería del anti-Eje y cortar sus líneas de comunicación.

En segundo lugar, los tanques, movidos desde la infantería del anti-Eje descubrieron que solo podían mantenerse en dos carreteras disponibles porque las otras habían sido destruidas por aviones aliados en demasiado pesimas para permitir otro movimiento.

El anti-Eje afronta grandes desventajas. El puente de Alame, según se dice, los alemanes están peleando sobre líneas internas de comunicación. En un

OTRA VEZ PIENSAN ELIMINAR EDEN

Diarios de Londres sugieren que su sucesor debe ser Lord Beaverbrook

(De la Agencia Downey)
Estados Unidos continúan especulando acerca de si el Secretario del Exterior inglés Anthony Eden será retirado de su puesto, según los despachos que se reciben aquí.

En observar dice que Lord Beaverbrook, que es el favorito de Churchill, debía ser el hombre tenido en cuenta en relación con el futuro cambio de puesto de Secretario del Exterior.

El entretanto, el Daily Mail menciona a Lord Cranborne como el probable sucesor de Eden. El periódico dice que, puesto que Cranborne es un miembro de la Cámara de los Lorea, el Secretario del Exterior de Lord Law asumirá el puesto de portavoz de la oficina del Exterior en el momento de su salida.

El corresponsal en Londres al periódico sueco Svenska Dagbladet dice que en los círculos parlamentarios ha estado destruyéndose la opinión acerca de Eden, que es clara que un indicio de esto ha sido la apalache hecha a Eden por el influente comité de 1922 que se cree que debía decidir todo su tiempo al candidato de la Cámara de los Comunes.

El corresponsal sugiere también que ha habido disputas entre Churchill y Eden sobre principios políticos exteriores especialmente en lo que respecta a la cuestión de polaca y yugoslava. Dice que también se cree que la política de Eden, lenta y precavida, no se adopta a las formas efectivas pero bruscas de la política soviética.

El corresponsal añade que otra razón por la que el gobierno de Churchill se ha visto muy momentáneamente en el punto de gobierno polaco, el exilio en Londres en relación con la disputa polaco-rusa, es que Eden se está mostrando un poco más firme que se puedan usar nuevas señales.

Mientras nos ocupamos de este tópico de la gran catástrofe para Inglaterra, sería interesante observar lo que se ha pasado en las últimas anglo-americanas algunas asombrosas sorpresas después que hayan expresado las proposiciones de Eden. Los dos cambios en el gabinete de Petain, que ahora incluye a Monsieur Marcel Petain, sugiere con elocuencia una nueva tendencia predominante en Francia, y en el Gobierno de Vichy, en la política circunscrita por las naciones, así, por ejemplo, la negativa de Argentina y Turquía a intervenir en la guerra.

Como lo hemos visto en el momento de la firma intencional por las fuerzas enemigas en el frente italiano no ha producido ningún resultado sustancial. Los aliados no han sufrido destrucciones reversas en el frente, Indio, lo cual les ha demoralizado tremendamente.

Temible reapresaja
En cambio, en medio de la importancia y de la inercia de los recientes sucesos anglo-alemanes, la maniobra ha reanudado e intensificado sus actividades tanto en su ofensiva, contra el territorio alemán en Inglaterra, como en su defensa del propio país. La determinación de la Luftwaffe de "no-ceder-un-palmo-de-terreno" en el caso de una invasión desde febrero pasado, a medida que los aeroplanos de combate y de destrucción alemanes contraatacaban sucesos anglo-alemanes en cada intención de estos, como si los alemanes estuviesen resueltos a no permitir que un solo centímetro se liberara de su dominio. No contentos con solo esto, los céndores Richthoffen han emprendido diáricos ataques de represalia extendiendo su fuerza cada vez mayores. Y antes de mucho, Londres y los grandes centros industriales en el famoso río del Sena, serán el mismo aspecto de antes—serán monjes impenetrables de ruinas humeantes. Por tanto, no es Alemania, sino Inglaterra quien se

NIMITZ Y STILWELL ANTE MUY GRAVES OBSTACULOS

Su estrategia tiene que afrontar muy serios problemas militares, políticos y económicos, incluyendo la inflación

(De la Agencia Downey)
Lisboa, 27 de marzo.—Un despacho de Nueva York dice que un artículo publicado en la revista The Nation, titulado "Nimitz y Stilwell ante muy graves obstáculos", de Maxwell G. Stewart, declara que la estrategia del Almirante Chester Nimitz, comandante en jefe del ejército de los Estados Unidos y del Teniente General Joseph Stilwell, comandante de las fuerzas americanas en India, China y Birmania, de una compañía con émpulse en la costa de China afronta obstáculos militares, políticos y económicos que requieren atención.

Stewart dice que los gastos del ejército americano para los aerodromos, baracozas y otras instalaciones en China aumentan hasta la semana pasada fijó en un tipo de cambio de 20 a 1. Retal que, mientras el gobierno de Chungking obra para reducir en parte construyendo y pagando por los gastos de operación de los aerodromos el tipo actual de cambio, que es de 100 a 1, indubablemente los preparativos militares de los Estados Unidos.

El escritor dice: "El por que de la guerra de los Estados Unidos ha permitido que Chungking obtuviese los esfuerzos de guerra de China para explotar a los americanos individualmente y minimizar el efecto de nuestras actividades de rehabilitación devaluando tan rápidamente como se puede el tipo de cambio jamás se ha dado". Stewart continúa diciendo que la producción de warform de Chungking requiere análisis de los Estados Unidos, fue reducida en un 50 por ciento el año pasado. Declara que en Yunnan, China, el tipo de cambio fue reducido de 10,700 toneladas en 1938 a un poco más de 2,000 toneladas el año pasado. Añade que la guerra de China requiere análisis de tungsteno también está decayendo.

La captura por los japoneses de la zona de Chongking, está haciendo al escritor, barrio una clase de comerciantes, por lo que el "cuadriple financiero de China que requiere análisis de fortuna decaese en el interior en su mayor parte comerciantes dueños de tierras. Este grupo de comerciantes que se mueven progresivamente de las ciudades costeras. Teme sus raíces en el sistema arcaico de China de posesión de tierras, que está principalmente interesado en perpetuar dicho sistema."

Acción cada vez más...

Preso en Nueva Delhi. En un despacho ayer, informo que las tropas niponindias avanzaron a través de las líneas de defensas al oeste de Chongking, avanzando hasta un sector a 25 kilómetros al nordeste de Imphal donde se está librando una sangrienta batalla por el control de puentes atacantes y los defensores ingleses.

El enemigo reporta importancia a la caída de Imphal. (Especial de LA VANGUARDIA)
"Imphal, la ciudad más importante, perdió de Imphal, no será tan "grava" declaró el New York Times en un editorial sobre la caída de Imphal, una noticia que Washington está inquieto.

El periódico declara que la pérdida de Imphal, una noticia que causa extensas tan solo en el Extremo Oriente, y que Chungking ya está alarmado. El periódico declara que Washington está inquieto.

En el entretanto, otros despachos revelaron que la prensa británica ha reportado que el enemigo, que con dos años de preparativos por los anti-Eje no lograron rapaces, las fuerzas Japonesas en un frente birmano.

Por aire trata... Mayor tarifa de

(Continuación de la página 1)
Estados Unidos consistieron en el envío de un avión C-54 para reanudar grupos de helicópteros con sus respectivos equipos. Los americanos consistieron también en el envío de un avión C-54 para reanudar la relación con el reaprovisionamiento de materiales para el cuerpo de fuerzas de los aviones.

El fracaso de su operación con Imphal ha puesto de manifiesto la creciente discordia entre los ingleses y americanos al otro por el fracaso de la operación. En el círculo de Chungking, esto se ha hecho a más de un inglés y americanos no les ha producido nada sino una nueva vergüenza.

San J'so amestallamiento a (Continuación de la página 1)

Desde un base japonesa en Birmánia, 26 de marzo.—Una formación de caza militar japonesa llevó a cabo un devastador ametrallamiento de las tropas paraosiditales enemigas que al parecer se retiraron por las fuerzas terrestres niponas al este de Mohynny.

En un severo ataque al aeródromo de Mohynny, los japoneses destruyeron cuatro aviones pequeños de transporte que estaban en tierra. Todos nuestros aviones fueron destruídos a su base. Otro ataque a los aeródromos de la 17a división (De la Agencia Downey)
Desde una base japonesa en

Hitler demuestra con acción rápida que sigue siendo el más fuerte de Europa

Por DON JUAN DE LA CRUZ, Comentarista

No podemos menos de ser espeluznados en nuestra admiración por el "Hitler" que en sus bandos militares alemanes que en varias ocasiones han resuelto caones de inacción y situaciones de guerra que con una precisión e inflexible juicio a su apertura para ponerse a la altura de los nuevos acontecimientos. El anti-Eje no ha admirado a su vez con su admirable iniciativa al reanudar la guerra con el enemigo en la defensa nacional de Hungría.

Por su situación geográfica, Hungría vive a ser el eje de los acontecimientos. La reciente guerra que protege la entrada hacia Europa. Hungría es realigada de tal importancia estratégica que puede iniciar cualquier acción militar de dirección de Grecia o Rumania. Junctamente con Bulgaria que también está aliada, estratégicamente, es uno de los puntos muy importantes para la defensa de Europa.

Golpe sangriento
Los recientes acontecimientos en Hungría son indudablemente el resultado del cuidadoso plan acordado en la reciente entrevista entre Hitler y Stalin. El resultado es el general del primero, que dio lugar a la serie de conferencias individuales que ahora se están celebrando en Budapest y en los varios caudillos de los Balcanes, entre ellos el Premier Generalísimo de Hungría, el Sr. Miklós Horthy y el Sr. Eleanor Kiri de Bulgaria. Aunque no estamos enterados de los detalles, una cosa es segura: los alemanes y rusos han nutrirán las actividades del espionaje tanto anglo-americano como soviético en la región balcánica.

En ningún momento de demora la defensa frontal en el Mar Egeo ha sido una barrica, completó alrededor de los Balcanes contra cualquier incursión anglo-americana. Los alemanes se apresuraron a ocupar rápidamente los Ialio. De ocuparon y robustecieron la defensa de la Isla de Creta. Aunque no se sabe si se ha atacado la defensa interior de los Balcanes mediante una más estrecha cooperación militar con Hungría, que probablemente se ha atacado por Bulgaria, Rumania, Slovakia, Serbia y Croacia.

En el momento en que afirmamos que la nueva situación que se critica se habrá de crear dentro de poco tiempo podrá concluir de poco tiempo o más aún. Este declativo fué el golpe y cubrió efec-

